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发展区域性出租汽车行业
——访区专项治理领导小组副组长邵新副

    本报讯  为规范城市公共
客运市场，发展区域性出租汽
车行业，区政府最近制定了相关
的政策措施。日前，记者就如何
发展区域性出租汽车行业采访
了区城市公共客运市场专项治
理工作领导小组副组长邵新福。
    记者：我区发展区域性出租
汽车行业采取“疏堵结合、综合
治理”的原则，你能否谈谈有关
的行业政策？
    邵新福：在车辆管理方面，
区域性出租汽车使用沪C字头
牌照，按要求安装统一的顶灯、
计价器、防劫装置等，确定统一
标志色，前门两侧统一喷 “嘉
定”区简称，顶灯亦显示区县简
称“嘉定”。
    在营运区域方面，专项治理
期间及试行期内，区域性出租汽
车的营运区域限制在外环线以
内的本区县境内（经公安交通部
门核准的限制进入地区除外）。
试行期后，可视客流情况逐步允
许相邻区县在协商的基础上，向
优质服务、管理严格的企业优先
适度开放，允许相互通行。今
后，随着区域性出租汽车行业的
进一步规范，最终将其营运区域
扩大到整个外环线以内。
    在人员培训方面，区域性出

租汽车驾驶员须经区专项治理
工作机构审核后，由区里安排培
训。教材、教员由市出租汽车管
理处负责，我们负责后勤保障，
并组织驾驶员集中参加行业管
理部门考试，取得市出租汽车管
理处统一颁发的准营证后方可
上岗。
    在组织形式方面，为提高我
区区域性出租汽车行业的整体
素质，我们按市府文件规定选择
本市具有一级客运资质的大众、
锦江出租汽车有限公司和我区
具有二级资质的江桥出租汽车
有限公司分别与申嘉汽车服务
社合作，经营区域性出租汽车，
并注册在嘉定。
    在额度管理方面，市城市公
共客运市场专项治理工作领导
小组办公室根据我区客运市场
的要求，综合平衡后，下达了我
区组建区域性出租汽车企业的
车辆额度为800辆左右。
    在运价收费方面，区域性出
租汽车的运价是这样的：桑塔纳
轿车起租费8元，起租里程3公
里，超起租里程单价每公里2
元。载客运距10公里以上以及
夜间业务的运价不加价（上浮）。
    记者：那么，区域性出租汽
车行业对驾驶员和车辆有什么

要求呢？
    邵新福：区域性出租汽车驾
驶员必须具有经营区域所在区
县户籍，并符合《上海市出租汽
车管理条例》有关规定的，为了
从根本上改变嘉定出租车形象，
我们决定一次性解决车辆的更
换工作，就是统一收购旧车，收
购办法按实际折旧金额加残值
收购旧车。旧车收购后，统一开
桑车，每月交费税在4000元到
4500元之间。考虑到公司与个
人对市场缺乏一定了解，所以先
试行一年，试行期内交税费在
4200元左右，试行结束后，由公
司按市场实际情况，在4500元
内作调整。
    记者：对退出非法营运的司
机和客车怎么处理呢？
    邵新福：对退出非法营运的
司机，凡符合本区规定的区域性
出租汽车驾驶员条件的，经本人
申请，可优先录用。
    对不符合区域性出租汽车
驾驶员条件或因额度限制未能
作为区域性出租汽车驾驶员
的，如属本市户籍且生活确有困
难，并符合出租汽车驾驶员条件
的，可由户籍所在区县专项治理
工作机构介绍到相应区县出租
汽车企业应聘驾驶员，或请市出

租汽车协会介绍到市内出租汽
车企业应聘驾驶员。
    对退出非法营运的司机所
拥有的客车，如符合前述条件，
经申请并办理有关手续后优先
发展为区域性出租汽车，也采用
回收旧车开新车办法。
    凡不符合前述要求或因额
度限制未能转为区域性出租汽
车的本市籍无证营运车辆，由区
县专项治理工作机构责成车属
单位收回，或通过旧车交易市场
出售。
    记者：我区发展区域性出租
汽车行业在贯彻 “疏堵结合、综
合治理”精神中，如何加大对无
证车辆的取缔力度？
    邵新福：在发展区域性出租
汽车的同时，我们将加大对无证
营运行为的处罚力度，对客车从
事无证出租营运及无证货运车
从事出租客运的，按照《上海市
出租汽车管理条例》进行处罚。
对无证从事公共汽车营运的车
辆，按照 《上海市公共汽车、电
车管理条例》进行查处。
    此外，市里将在4、5月份组
织不少于一个月的联合执法集
中整治活动，以后转入长效管
理，以防止无证营运的 “回
潮”。    （晓文）
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    本报讯  3月22日下午，嘉
定公安分局在区政府博乐厅，隆
重举行2000年度先进集体、先进
个人表彰大会，包括首次获得“全
国优秀公安局”光荣称号的嘉定
公安分局在内的51个先进集体
和148名先进个人，在会上受到
表彰。区委副书记、区政法委书记
王建翔，副区长陆奎明，政法委副
书记阮永桃参加了会议。
    表彰会上，区委常委、分局党
委书记、局长陆明华提了三点要
求：一、统一思想，全面分析，认真
总结2000年嘉定公安工作的成
绩和经验；二、把握机遇，明确目
标，勇夺全国优秀公安局 “二连
冠”；三、坚定信念，狠抓落实，全
力争创五个“一流”。
    王建翔在讲话中指出，面对
十五规划蓝图和日益复杂的国际
国内形势，公安部门要继续履行
好自己的职能，维护好社会的稳
定；建立规范完善、行之有效的公
安管理机制，继续加强队伍建设，
提高队伍应付各类重特大事件的
战斗力；全局民警团结一致，不懈
努力，再创佳绩，争取“全国优秀
公安局”二连冠。
    来自分局各单位的500多名
民警参加了会议。    （佳 闻）
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    嘉定的公园就像散落在全区各
处的绿色明珠，熠熠生辉。嘉定区现
有市级公园4座，其中嘉定镇 2座（秋
霞圃、汇龙潭）、南翔镇 1座（古猗 园）、
安亭镇 1座（安亭公园）；区级公园9
座，分别为黄渡公园、马陆公园、南苑
公园、戬浜游园、封浜杨柳公园、真新

花园、徐行公园、菊园游园、新成公园。
    在上海市五大古典园林中，嘉定就
占了 2个（秋霞圃、古猗园），而汇龙潭作
为嘉定最早的一座公园，是上海有名的
仿古园林，它与孔庙毗邻，古朴浑厚的
文化气息扑面而来。这 3座公园连续多
年被评为上海市双优公园。
    近两年来，嘉定区贯彻区委区府一
镇一公园的规划思路，到2000年底，一
镇一公园的普及率已
达到63%，它们风格各
异，是市民休闲娱乐的
好去处。
（杨晔  /文  李 侗  /摄） 园林绿化

秋 霞圃公园一角

马陆公园一角

我区将选拔两名干部援藏
    本报讯  记者从3月
21日我区召开的2001年
选拔援藏干部工作动员大
会上获悉，今年我区将选拔
2名干部援藏。
    区委常委、区委副书记
栾国梁在动员报告中指出，
做好援藏干部工作是实现
党中央、国务院指出的西部
大开发战略目标的需要，也
是进一步发展上海与其他

地区合作关系的需要，更是
培养造就一批优秀年轻干
部的需要。
    我区对口支援西藏拉
孜县，10年内分3批定期
轮换干部进藏工作，此次是
第三批。1995年、1998年我
区曾选派了两批共4名干
部援藏，这4名干部以顽强
的意志克服了各种困难，为
拉孜县的经济和社会发展

作出了贡献，也为第三批援
藏干部的工作打下了基础。
    此次选派援藏干部采
用组织挑选和自愿报名相
结合的办法，凡是 1958年 1
月1日后出生的处级干部
和 1965年以后出生的科级
干部（均为男性）都为适龄对

象。据了解，选派工作将于
4月底完成，5月中旬，援藏
干部将进藏工作。  （张延）

迎园饭店举行“三星”一周年庆典活动

    本报讯  2001年3月27日，迎园迎来了升 “三
星”揭牌一周年的生日庆典。
    在开展优质服务的基础上，迎园饭店更加注重开
口服务和微笑服务。前厅部还隆重推出了价值为327
元和377元两种消费内容不一的套票，给当日的消费

者提供更多的优惠服务。如327元的套票，可入住饭
店2号楼标房一晚，享受沈记靓汤自助早、晚餐各两
份，保龄球2局。
    在3月27日当晚，宾客在沈记大堂内还观赏到
了一台由饭店员工自己精心策划并演出的节目。据
悉，庆典活动将在4月30日降下帷幕。  （金静波）

彭世强王妞子画展在疁举行
    本报讯  由中国文联书画艺术中心、中国美术家
协会会员部、中国书法家协会研究部主办的“彭世强王
妞子画展”于2001年3月22日至4月1日在陆俨少
艺术院展出。
    彭世强，现任中国美术家协会、中国书法家协会会
员。在多年的绘画创作中，他创作了大量风格迥异的作
品。他近年来以长城为题材的中国画创作中，创造性地
参以漆画的技法“筑造”他的长城。
    王妞子，师承孙菊生，善画猫，又拜许麟如、任率
英、刘福林、彭世强等为师学习写意花鸟和工笔人物。
少年时即有成绩，被昵称为“少年猫王”。  （顾静媺）
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    本报讯  今
年，我区卫生创
建工作呈现出早
计划、早安排、早
启动的态势，全
区各镇、街道目
前正紧锣密鼓地
开展各项卫生创
建工作。
    根据区委、
区政府的统一部
署，今年我区的
卫生创建工作以
巩固提高适度发
展，注重质量，长
效管理，努力提
高城乡整体卫生
水准为目标。为
此，全区19个镇、
街道、工业区早
作安排，年初就
制定了计划。黄
渡镇政府为此专
门出台了 《关于
加强镇区管理工
作意见》，对今年
的卫生创建作了
具体部署。
    今年，马陆
镇将争创国家卫
生镇，嘉定镇街道将争创市
一级卫生街道。马陆镇把创
建重点放在加强长效管理
上。嘉定镇街道为争创市一
级卫生街道，专门制定了计
划、实施方案、单位卫生“四
旗”评比意见等，并建立了
10个创建工作组，落实了
具体职责、要求。
    今年我区还计划创建

20个市级卫生村
和一批区级卫生
村，经过各镇落
实，目前已有23
个行政村确定争
创市级卫生村，30
多个争创区级卫
生村，超过了预
定目标。全区已
有10个镇的市、
区级卫生村覆盖
率达100%，今年，
安亭（原方泰）、华

亭、工业区等提
出：年内要力争
使区级卫生村覆
盖率达到100%。
    我区今年还
将有徐行、曹王、
外冈等10个镇、
84个村建成农村
生活垃圾收集处
置系统，这已列
入区政府实事。
目前，有实事任
务的单位都把它
列入镇政府实
事，并把任务分
解到村，准备及
早启动。（张延）

立下“军令状”消除事故“黑点”

    本报讯  日前，嘉定
公安分局张树纯副局长、
区交巡警支队雷建平支队
长会同有关下属职能部
门对集中分布于312国
道、204国道、宝安公路
上我区4个道路重大交通
事故 “黑段 （点）”进行
了现场踏看，分析了这些
路段 （点）事故频发的原
因，并现场办公，制定了

限期消除重大交通事故
“黑段 （点）”的具体防范
措施。
    312国道是今年创建
“平安大道”的重点路段，
其中上海段的23.46公
里，大部分在嘉定区境
内。去年，区交巡警支队
在全市交巡警系统率先
实施限期消除事故 “黑
点”竞标签约制，摘掉了
所有事故 “黑点”的牌
子，使312国道平安大道

创建工作取得了显著成
效。
    为使创建工作有所突
破，最近，区交巡警支队
除了将市总队确定的曹安
路8号桥至园艺场、宝安
公路包桥段2个事故 “黑
段”列入限期消除范围，
还针对今年以来我区重大
交通事故发生情况，自我
加压，确定了沪宜公路棕

坊村及沪宜公路外冈新树
路口为支队挂牌的2个事
故 “黑点”，限期3个月
予以消除，从而有效地预
防和控制重大交通事故的
发生，实现 “交通事故总
量有所控制，重特大交通
事故死亡人数比去年120
人下降5%”的目标。
    根据事故 “黑段
（点）”行人，特别是外来
打工人员交通法规意识淡
薄，路面较滑、车速过

快，硬件设施不到位、非
机动车道和人行道设置不
够合理等情况，区交巡警
支队宣传科和相关中队在
有关道路两侧悬挂了交通
安全宣传横幅，以这些
“黑段 （点）”沿线的村 、
学校、企业和大型市场为
重点，建立定期交通法规
学习制度，并拓宽了教育
领域，把触角延伸到外来

人口聚居地和外来人口的
“希望小学”中，提高外
来人员自觉遵守交通法规
的意识。
    同时，支队在加强巡
控力度的同时，实行了事
故 “黑段 （点）”攻坚制，
与相关中队立下 “军令
状”，签订限期摘除责任
书。相关中队落实专门警
组，并实行奖惩制度，将
防范和攻坚任务落到具体
的警长和警员。
    此外，支队还将在
“黑段 （点）”设置缓冲装
置，完善标志、标线，并
与有关部门协商，尽快解
决有关路段、路口的夜间
照明设施，对沪宜公路新
树路口非机动车、人行
道、绿化地带进行改建，
消除重大交通事故隐患。
    （钱剑萍）

虚心听取各方意见
区质量技监局向全区发出130封征询意见信

    本报讯  日前，区质量
技术监督局向全区有关单位
发出了130封征询意见信，
并向社会公开征询意见，积
极听取他们对该局各项工作
中存在问题的意见和建议，
做好迎接行风评议工作。
    这l30封征询意见信
分别被寄往近两年来受到

过行政处罚的20家单位、
20家计量器具生产企业、
被鉴定过计量器具的30
家单位、已经通过质量认

证及被质量监督抽查过的
45家企业、近两年来接受
过标准监督检查的15家
单位。    （李勇）


